

- Beschluss**
 Wahl
 Kenntnisnahme

Vorlagen Nr. 10/035/2015

öffentlich

Fachbereich: Amt für Personal, Organisation, Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus Bearbeiter/in: Chris Julia Faßbender	Datum: 15.10.2015 Az.: 10-31
--	---------------------------------

Beratungsfolge	Termine	Art der Entscheidung
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus	09.11.2015	Beschluss

Austritt aus dem Verein BioRiver e.V.

- Finanzielle Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen
 Personelle Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen
 Organisatorische Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen

Beschlussvorschlag:

Der Kreis Mettmann tritt zum 31.12.2016 aus dem Verein BioRiver e.V. aus, um die Kosten für den jährlichen Mitgliedsbeitrag einzusparen.

Fachbereich: Amt für Personal, Organisation, Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus Bearbeiter/in: Chris Julia Faßbender	Datum: 15.10.2015 Az.: 10-31
--	---------------------------------

Austritt aus dem Verein BioRiver e.V.

Sachverhaltsdarstellung:

„BioRiver e.V.“

Das Rheinland ist einer der führenden Standorte für Biotechnologie und Life Sciences. Etwa 300 Biotechnologieunternehmen, Dienstleister und Zulieferer sind hier beheimatet.

Um Potenziale in der Region zu bündeln, sich im internationalen Wettbewerb gut aufzustellen und das Profil also Biotechnologie-Region zu stärken wurde 2003 von Städten, Forschungseinrichtungen und den IHKn Aachen, Bonn, Düsseldorf, Köln, Krefeld und Wuppertal die Initiative „BioRiver“ gegründet, die 2004 in der Gründung eines Vereins mündete. Am 30. Juni 2004 nahmen über 50 Gründungsmitglieder an der Gründungsversammlung teil, der Kreis Mettmann trat 2006 in den Verein ein (Kreisausschuss am 5.12.2005, Vorlage Nr. 86/05KA → Beschlussvorschlag zum Eintritt in den Verein einstimmig angenommen).

BioRiver ist heute der regionale Branchenverband für Biotechnologie und Life Sciences im Rheinland, es gibt regelmäßige Netzwerktreffen, das Engagement für die Förderung der Biotechnologien in NRW ist für die Unternehmen unverzichtbar.

Da es – besonders im Südkreis – eine große Zahl von Biotechnologie und Life Sciences Unternehmen im Kreis Mettmann gibt, entschloss man sich seinerzeit dem Verein beizutreten und die Ziele so ideell zu unterstützen. Auch die Städte Hilden, Langenfeld und Monheim am Rhein sind Mitglieder des Vereins.

Die Kreis-Wirtschaftsförderung erhält regelmäßige Informationen und Newsletter und somit aktuelle Informationen aus den Branchen, zu Fachthemen, Veranstaltungen und Kongressen und fungiert als Multiplikator, indem sie die Informationen ihrerseits bei Bedarf an die kreisangehörigen Städte weiterleitet.

Da der Verein schon seit mehr als zehn Jahren aktive Netzwerkarbeit leistet, mehr als 100 namhafte Unternehmen, Gebietskörperschaften und Forschungseinrichtungen und andere als Mitglieder hat und die Unternehmer aus der Region sich stark engagieren sind gefestigte Strukturen gewachsen. Ob der Verein weiterhin einer ideellen und finanziellen Unterstützung durch den Kreis Mettmann bedarf, ist fraglich.

Finanzielle Auswirkung (in Euro)

Die Mitgliedsbeiträge belaufen sich auf 2.200 Euro pro Jahr. Da die Kündigung unter Einhaltung einer Frist von sechs Monaten zum Ende des Kalenderjahrs eingereicht werden muss, würden sich die Einsparungen erst im Haushaltsjahr 2017 bemerkbar machen.